

que son digne archevêque ait le bonheur de lui donner le dernier baiser de l'amitié fraternelle, après une courte agonie. Il expire faiblement, le doux nom de Jésus encore sur les lèvres, et, dans le regard, le calme, la sérénité et l'amour. Il avait vécu 56 ans, 2 mois et 7 jours. *Beati mortui qui in Domino moriuntur ! Pretiosa est in conspectu Domini mors sanctorum ejus !*

Telle vie, telle mort : *quæ seminaverit homo hæc et metet.* Mgr Decelles, mes frères, est mort comme il a vécu, en homme de Dieu. Enfant, jeune écolier, séminariste, prêtre, curé, chanoine, évêque coadjuteur, évêque titulaire, jamais il ne s'est démenti un seul instant : *generatio rectorum benedicetur.*

La Providence, qui de toute éternité l'avait prédestiné à la sublime vocation du sacerdoce et de l'épiscopat, le prépara, dès sa première enfance, aux vertus qu'elle exige. Il puisa sur les genoux de sa mère la haine du mal et l'amour du bien. Aussi, à peine a-t-il commencé ses études au séminaire de cette ville, que déjà il devient le fils de prédilection, l'enfant de famille du grand et saint évêque que fut Mgr Moreau ; aussi, à peine compte-t-il un an ou deux de sacerdoce, que Mgr Charles Larocque l'appelle auprès de lui, à Belœil, pour lui confier la charge de curé d'office ; à peine en compte-t-il trois, que Mgr Moreau l'appelle, à son tour, en 1875, à exercer, au milieu de vous, mes frères, les mêmes fonctions ; cinq, qu'il est créé chanoine de l'église cathédrale. Heureux l'homme à qui Dieu donne une pieuse mère ! la grâce illumine son berceau, l'ange de la candeur et de l'innocence veille sur son jeune âge, et il est béni dans toutes ses œuvres : *generatio rectorum benedicetur !*

Vous le devinez facilement, mes frères, il n'y a que les hommes vraiment supérieurs, que les prêtres aux vertus solides et à l'intelligence d'élite, qui réussissent ainsi à conquérir l'estime et la confiance de leurs évêques. Interrogez les fidèles de Saint-Roch de Richelieu, qui l'ont vu à l'œuvre de 1880 à